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Fürſt Bülow erklärte daß die Bildung eines ſelbſtändigen Reichs
lolonialamtes eine der weſentlichſten Beſtrebungen der Kolonialverwal
tung weiter bleibe

Der bayeriſche Miniſter des Jnnern Dr Graf v Feilitzſch feierte am
Sonntag ſein 25 jähriges Miniſterjubiläum

Am Sonnabend iſt der Pavillon der deutſchen Marine in der Aus
ſtellung zu Mailand eröffnet worden

Auf dem alten Friedhofe in Breslau fand am Sonntag die feierliche
Grundſteinlegung für das General v Clauſewitz Denkmal ſtatt

Jn Poſen tagte am Sonnabend und Sonntag die Hauptverſammlung
des Zentralausſchuſſes für Volks und Jugendſpiele

Das Reichsmilitärgericht gab der Reviſion des Diviſionspfarrers Bach
ſtein ſtatt und verwies die Angelegenheit nochmals an die Vorinſtanz
zurück

Das Endurteil im Dreyfus Prozeß ſoll am 9 Juli verkündigt
werden

Die Zentrumsfraktion des ruſſiſchen Reichsrats nahm eine gegen das
Miniſterium Goremykin gerichtete Reſolution an

Jn England entgleiſte ein Expreßzug es ſind 31 Perſonen getötet
und viele verletzt worden

Bei einem Zuſammenſtoß von zwei japaniſchen Dampfern kamen beim

Stnken des einen 47 Paſſagiere ums Leben

Koloniale Fragen
Halle 2 Juli

Dem Präſidenten der Deutſchen Kolonialgeſellſchaft Herzog Johann

Albrecht von Mecklenburg ging folgendes Norderney den
18 Juni 1906 datiertes Schreiben des Reichskanzlers zu

Durchlauchtigſter Herzog
Die von dem Vorſtande der Deutſchen Kolonialgeſellſchaft in ſeiner

Sitzung am 4 Oktober 1905 gegebenen mit dem gnädigen Schreiben
vom 13 Dezember v J hierher mitgeteilten Anregungen entſprechen
denjenigen Zielen die zu erreichen die Kolonialverwaltung gerade in
letzter Zeit beſonders angeſtrebt hat und ſoweit ſie nicht bereits ver
wirklicht ſind weiterhin anſtreben wird

Der von den geſetzgebenden Körperſchaften genehmigte Bau der

Eiſenbahn Lüderitzbucht Kubub iſt in Angriff genommen
und wird mit aller Energie gefördert ſo daß die betriebsfähige Fertig
ſtellung der Bahn noch im Laufe dieſes Jahres zu erwarten ſteht

Ueber die dringend notwendige Verbeſſerung der Landungsver
hältniſſe in Swakopmund haben eingehende ſachverſtändige Unter

Im Kloſterhof
Roman von B v d Lancken

3 FortſetzungJn dem reinlich bezogenen Bett lag Ada von Herrnſtein
auf dem Stuhl am Fenſter mit dem Ausbeſſern eines dunklen
Kleides beſchäftigt ſaß ihre Tochter Jnge Die Kranke hatte
den Kopf in die Kiſſen zurückgelehnt und die Augen geſchloſſen
die abgezehrten feinen Hände lagen ineinandergeſchlungen auf
der Decke Jnge ließ die Arbeit ein Weilchen ruhen und ihre
Augen ſchweiften durch das geöffnete Fenſter über die Dächer
der Hinterhäuſer in die Ferne Vom Hofe herauf dem ſchmalen
ganz von Häuſern eingeengten Hofe tönte Lachen Singen
und Schreien und aus den Fenſtern neigte ſich hie und da
der Kopf eines Mädchens oder einer in der Küche herum
hantierenden Frau Kinderbetten und kleine Wäſcheſtücke waren
zum Lüften und Trocknen hinausgelegt und auf dem Dachfirſt
hüpften lärmende Sperlinge hin und her Die Luft war
heiß und gemiſcht mit allerlei Düften die aus den verſchiedenen
Küchen herauszogen und ſich draußen zu unerquicklichem Brodem
vereinigten Die Sonnenſtrahlen prallten auf die helle Wand
des gegenüberliegenden Hinterhauſes und wenn Jnge lange
hinſah ſchmerzten ihr die Augen

Das junge Mädchen träumte wovon glückliche junge
Mädchen in den zwanziger Jahren meiſt noch nicht träumen
von der Vergangenheit Jnge hatte ſchon ſo viel Ernſtes und
Wechſelvolles erlebt die Gegenwart war ſo traurig und die
Zukunft ſo ernſt daß ſie weit über ihre Jahre hinaus gereift
ſchien Erſt das Garniſonleben dann das Leben mit beſchränkten
Mitteln in kleinen Städten die lange Krankheit und endlich
der Tod des Vaters

Sie ſah das alles vor ſich beſonders den Vater den

Nachdruck verboten

Die weiteren Fortſetzungen des Romans Heimgefunden befinden M Wie gütig
aſich in der Beilaage

Dienstag 3 Juli 1906
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ſuchungen und Erörterungen ſtattgefunden Zur Prüfung der ſich viel
ſach widerſprechenden Meinungen und Vorſchläge der Sachverſtändigen

und zur Aufſtellung eines beſtimmten Planes für die in Angriff zu
nehmenden Arbeiten befindet ſich zurzeit der Oberbaudirektor und Profeſſor

Kummer an Ort und Stelle
Zwecks Aufſtellung eines Projeltes über die Weiterführung der

Uſambarabahn haben Unterſuchungen des Geländes bis zum
KilimandſcharoGebiet ſtattgefunden die aber bisher zu einem ab
ſchließenden Ergebnis über die zu wählende Linienführung noch nicht
geführt haben Die Entſendung einer neuen Kommiſſion zur Vervoll
ſtändigung der Unterſuchungen an Ort und Stelle wird vorbereitet

Auch die Verbeſſerung der Landungs verhältniſſe in Tanga
hat neuerdings dadurch gefördert werden können daß mit der Pächterin
der Uſambarabahn Einvernehmen über die alsbaldige Aufſtellung eines
Ladekrans mit Motorbetrieb erzielt iſt Es iſt zu erhoffen daß nach
Jnbetriebſetzung dieſes Krans die ſo erweiterte Hafenanlage imſtande
ſein wird auch einen geſteigerten Verkehr glatt zu bewältigen

Die Bildung eines ſelb ſtändigen Reichskolonialamtes wird
auch nach der durch den Reichstag erfolgten Ablehnung eine der weſent

lichſten Beſtrebungen der Kolonialverwaltung bleiben

Jn größter Verehrung verbleibe ich

Eurer Hoheit treu ergebener

gez Bülow
v s

Auf Grund ſüdweſtafrikaniſcher Berichte macht die Deutſche Kolonial
zeitung genauere Mitteilungen über den Bahnbau Lüderitzbucht
Kubub Am 24 April wurde die erſte Ausweiche bei km 16 5 Station
Kollmanskopp und am 2 Mai wurde die Dünenſtrecke bei km 19 er
reicht Für den Oberbau entſtand nun eine Pauſe von etwa drei Wochen
da der außerordentlich ſchwierige Unterbau in der Dünenſtrecke infolge
nötig gewordener Felsſprengungen und damit Aufſchüttungen erſt am
20 Mai fertiggeſtellt werden konnte So begannen erſt am 21 Mai die
Arbeiten des Oberbaues die ſchon in einer Woche die Station Gras
abladeplatz bei km 24 erreichten Dig Etappenſtetion Kollmanskopp
wurde nunmehr dorthin verlegt ſowie auch ein Teil des Wagenparkes von
Lüderitzbucht Die Eiſenbahn beförderte täglich die Geſamtverpflegung für
die beim Unterbau beſchäftigten Menſchen und Tiere Außerdem 7 t
Militärgut und täglich 600 m Material für den weiteren Vorbau nach
Grasabladeplatz Der ſchlimmſte Teil der Dünenſtrecke iſt zunächſt über
wunden da augenblicklich die windſchwache Jahreszeit herrſcht liegen die
Dünen faſt ſtill und eine Uebertunnnelung iſt vorläufig nicht erforderlich
Jmmerhin iſt vorgeſehen daß ſie bis etwa Mitte Oktober für einen Teil
der Strecke hergeſtellt werden kann Zwiſchen km 24 und 28 hatte der
Unterbau wiederum außerordentliche Schwierigkeiten zu über
winden ſodaß eine neue Pauſe eintrat An rollendem Material waren

zu Anfang dieſes Monats zwei alte für Kapſpur paſſend gemachte
Maſchinen und zehn offene Wagen vorhanden Mitte Juni ſollte eine
neue fünfachſige Kapſpur Maſchine bei Wiederbeginn des Oberbaues den

Nachſchub des Materials übernehmen Ende Juni hofft man die erſte
Zwiſchenſtation Rote Kuppe zu erreichen und dann ohne Aufenthalt
Kubub zuzuſtreben da der Unterbau weiterhin keine Schwierigkeiten
mehr bietet

2

ſchönen eleganten Mann der ſo ſchnell alt wurde mit dem
eingefallenen Geſicht und den Sorgenfalten auf der Stirn und
mit dem unbefriedigten Verlangen nach beſſeren Tagen die nie
wiederkamen im Herzen Ein böſer trockener Huſten quälte
ihn lange lange der Arzt zuckte mitleidig die Achſeln zu
helfen gab es da nichts und der Tod war ſchließlich eine
Erlöſung Armer Vater Dann die Ueberſiedelung nach
Berlin Die kranke Mutter das Stundengeben und ſo manches
Häßliche was an ein junges ſchutzloſes Mädchen in der
Großſtadt herantritt Jnge ſeufzte ſchmerzlich und in ihr
Schickſal ergeben

Gnädiges Fräulein Die kleine bewegliche Chambre
garnieWirtin ſteckte den Kopf zur Türſpalte herein Jnge fuhr
zuſammen

Was gibt s
Eine Dame

Beſuch war etwas ſeltenes hier oben raſch warf das
Mädchen einen prüfenden Blick über den Raum ob er geordnet
genug ſei einer Fremden den Eintritt zu geſtatten dann auf
die ſchlafende Kranke

Ja liebe Frau Klinger haben Sie denn der Dame geſagt
daß meine Mutter krank und im Bett iſt

Jawohl Fräuleinchen aber ſie meint das tue nichts ſie
ſei Freundſchaft von der gnädigen Frau

Mein Gott wäre das möglich rief Jnge faſt erſchrocken
Sie warf die Arbeit auf den Stuhl und eilte der Tür zu die
Frau Klinger nun vollends öffnete Jm Halbdunkel des langen
Berliner Korridors erblickte ſie eine Dame in einfacher Straßen
toilette und eilte auf ſie zu

Jch weiß nicht ob ich irre gnädige Frau
Ehre Frau von Ferni

Ja mein liebes Kind die bin ich mußte mich doch mal
ſelbſt nach meiner Ada umſehen

Habe ich die

Bitte treten Sie näher Sie finden freilich
ma im Bett und recht krank
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Wiederum wird eine Reihe von unberechtigten Vorwürfen eines
Teiles der Preſſe gegen die Verwaltung der Schutztruppe in Südweſt
afrika von der offiziöſen Nordd Allg Ztg zurückgewieſen und ge
zeigt auf wie ſchwachen Füßen alle dieſe Angriffe ſtänden Es heißt in
dieſer Auslaſſung

Ueber die Verwendung des Wohltätigkeitsfonds machte Oberſt
Ohneſorg bereits am 27 März in der Budgetkommiſſion des Reichstags
ausführliche Darlegungen Die Beſtimmung wonach der Südweſtafrika
fonds auch zu Bewilligungen dient als Anerkennung für beſondere Leiſtun
gen von Perſonen die im Dienſte der Schutztruppe ſtehen ſtanden oder
ſich verdient machten iſt infolge der Kommiſſionsdebatte geſtrichen und die

Kommiſſion davon unterrichtet worden Was die Zuwendung von
Liebesgaben für Offiziere und Beamte zur Teilnahme an Kolonialfeſten
betrifft ſo wurden für 9 Offiziere Billetts aus dem zur freien Verfügung
des Oberkommandos ſtehenden Woermannfonds beſchafft die Offiziere
zahlten die Beträge ſpäter wieder zurück Hierüber wurde dem Abg Erz
berger auf eine an den Stellvertreter des Kolonialdirektors gerichtete
Anfrage bereits am 16 Mai Auskunft erteilt Die wohltätigen Fonds
werden genau ſtatutengemäß verwendet Bis heute ſind geſpendet worden
110 875 Mk und verausgabt worden 50 221 Mk Der Reſt reicht lange
nicht aus um den zahlreichen Bittgeſuchen hilfsbedürftiger Krieger deren
Hinterbliebenen und Angehörigen gerecht zu werden

Was ferner die angeblichen Unterſchleife in Südweſtafrika und
den Verkauf ganz neuer ſoldatiſcher Bekleidungsſtücke Gewehre Torniſter uſw

zu Spottpreiſen an Farmer in Argentinien betrifft ſo iſt auch dieſe Frage
bereits in der Budgetkommiſſion des Reichstages gelegentlich der Ver
handlungen betreffend den Bau der Bahn Lüderitzbucht Kubub erörtert
worden Weder die Erhebungen im Schutzgebiete noch diejenigen der
Staatsanwaltſchaft in Hamburg haben zu poſitiven Ergebniſſen geführt

Die Dortmunder Zeitung hatte dieſer Tage behauptet daß ſeit vielen
Monaten regelmäßig große Sendungen von amerikaniſchem Corned
beef nach Südweſtafrika gehen Noch im Mai ſeien mehrere tauſend
Kiſten Corned beef amerikaniſchen Urſprungs nach der Lüderitzbucht ver
ſchifft worden Hierzu wird von der Norddeutſchen bemerkt Bei der
Sicherſtellung des Verpflegungsnachſchubs an die Schutztruppe iſt der
Grundſatz leitend daß die Verpflegungsmittel möglichſt inländiſchen Ur
ſprungs ſein müſſen Amerikaniſches Corned beef wird nur in beſchränktem

Umfange nach Südweſtafrika verſandt Die Hinausſendung bewährter
Marken von amerikaniſchem Büffelfleiſch entſpricht den Wünſchen der Schutz

truppe Das amerikaniſche Büchſenfleiſch ſtellt ſich etwa nur ein Drittel
ſo hoch wie bewährte deutſche Fabrikate Der tatſächliche Umfang der
monatlichen Verſchiffungen betrug bisher niemals mehrere tauſend Kiſten

im Mai 1906 belief er ſich auf 670 Kiſten zu je 24 Doſen von 1 Kilo
gramm Die letzten Beſchaffungsaufträge auf amerikaniſches Corned beef
für die Monate April bis Oktober 1906 wurden Anfang Februar erteilt
als die Beſchuldigung gegen die amerikaniſche Induſtrie noch nicht erhoben
worden war

Politiſche Ueberſicht
Deutſches Reich

Verlin 2 Juli Hofnachrichten Der Kaifer der während
der Nacht zum Sonnabend auf dem Meteor verblieben war hörte vor
mittags an Bord des Meteor Vorträge und folgte ſodann einer Ein

Recht krank Wirklich
Marianne Ferni trat ein Jnge folgte und ſchloß unbe

kümmert daß ſie die arme Frau Klinger von unbefriedigtem
Wiſſensdrang gequält zurückließ die Tür

Frau von Herrnſtein ſchlief infolge einer etwas mit
Morphium gemiſchten Arznei ſo feſt daß ſie nicht erwachte
darum ſetzte ſich Marianne aufs Sofa und zog das junge
Mädchen neben ſich

Sie ſind Jnge mein liebes Patenkind ſagte ſie freundlich
ihre Wange ſtreichelnd Als nach dem Tode von zwei Jungen
das Haus ganz einſam war und Sie dann geboren wurden
war ihre Mutter ſo beglückt Und wie recht hatte ſie glücklich
zu ſein was ſollte ſie jetzt anfangen ohne ihr treues
Töchterchen

Jnge lächelte errötend und dies Lächeln gab dem feinen
ſtolzen Geſichtchen einen holden weichen Reiz Marianne
betrachtete ſie gütig und prüfend zugleich

Wem Sie nur ähnlich ſind fuhr ſie ſich beſinnend fort
Mir ſcheint Sie haben ſich von beiden Eltern etwas und

ſetzte ſie lächelnd hinzu von beiden das Beſte aus
geſucht Nun aber erzählen Sie ſprechen Sie offen wie Sie s
zu der älteſten und treueſten Freundin Jhrer Mutter tun
dürfen

Jnge ſchwieg und ihre Blicke irrten unruhig am Boden
hin und her ſie kämpfte innerlich ihr Stolz ſträubte
ſich einer ihr perſönlich doch Fremden all das Elend und die
Kümmerniſſe zu enthüllen unter denen ſie und die Mutter
gelitten und die ihr Leben getrübt und dieſer Stolz in ihr
war ſtärker als das Verlangen ihres Herzens ihre Sorgen
und Leiden einer anderen Seele anzuvertrauen Marianne
Ferni zog Jnge näher zu ſich heran legte den Arm um ihre
Schulter und hob ſanft den leicht geſenkten Kopf des jungen
Mädchens

Meine liebe Jnge ſagte ſie ſeien Sie offen gegen mich
ich bin doch gekommen um Jhnen und Jhrer Mutter zu nützen
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wer hlin zur Frühſtücksiafel auf Mr Armours Utowana Um 4 Uhr
35 Min nachmittags reiſte der Monarch mit Sonderzug nach Wildpark

ab wo er 9 Uhr abends eintraf und ſich nach dem Neuen Palais bei
Potsdam begab

Das fünfundzwanzigjährige Miniſterjubiläum des
bayeriſchen Miniſters des Jnnern Dr Grafen v Feilitzſch wurde am
Sonntag im Miniſterium des Jnnern feſtlich begangen Zahlreiche
Blumen Ehrengeſchenke und Telegramme waren eingelaufen An der
Spitze einer Deputation von Beamten des Miniſteriums des Jnnern ſowie
ſämtlicher Kreisregierungen überreichte der Präſident des Verwaltungs
gerichtshofes v Lermann mit einer herzlichen Anſprache als Ehrengabe
keine Bronzeſtatue der Bavaria mit künſleriſchem Sockel Miniſter Graf
zw Feilitzſch betonte in ſeinem Danke wenn es ihm gelungen ſei Erfolge
kzu erzielen ſo ſei dies das Verdienſt ſeiner Beamten er wünſche die
Ehren des heutigen Tages mit ihnen allen zu teilen Der Miniſter
empfing noch eine Reihe weiterer Abordnungen Jm Namen des Bundes
rates und im Auftrage des Reichskanzlers überſandte der Staatsſekretär
des Jnnern Graf v Poſadowsky ein herzliches Glückwunſchſchreiben

Die beiden Häuſer des Landtages treten am heutigen
Montag wieder zuſammen Die Verhandlungen des Herrenhauſes
über das Schulgeſetz werden vorausſichtlich die erſte Hälfte der Woche
in Anſpruch nehmen Obwohl die Bürgermeiſter in der Kommiſſion
ſchließlich dem Geſetze in ſeiner Geſamtheit zugeſtimmt haben ſind doch
über die Frage des Auſſichtsrechts und der Verfügung der Gemeinden
über die r rin noch längere Erörterungen zu erwarten wenn es
auch nach der Stellungnahme der Mehrheit und der Unterrichtsverwaltung
kaum gelingen wird den F 24a wieder aus dem Geſetze zu entfernen Die
Fraktionen des Abgeordnetenhauſes werden am Mittwoch zu den Be
Iſchlüſſen des Herrenhauſes Stellung nehmen Trotz der vielfachen
Aenderungen die das Herrenhans wenn es ſeiner Kommiſſion folgt an
dem Geſetze vornehmen wird iſt doch ein beſonders tiefgehender Gegenſatz
micht vorhanden ſo daß eine Verſtändigung bis zum Ablauf der Woche
im Bereich der Möglichkeit liegt

Laut Meldung der Nord deutſchen Allgemeinen
Zeitung ſcheint bezüglich der Erzberger Preſſe der Regierung die
Geduld ausgegangen zu ſein das offiziöſe Blatt ſchreibt nämlich jetzt Das
ſjim Anzeiger von Oberland den Biberacher Leſern über die Zuſtände
in Südweſtafrika gegebene Bild geſtattet keine Richtigſtellung in der
Preſſe es fordert ſtrafrechtliches Einſchreiten gegen die Verbretiter dieſer
Angriffe auf Offiziere Mannſchaften und Verwaltung der Schutztruppe
für Südweſtafrika Strafantrag iſt daher bereits geſtellt Der

Anz v Oberland erſcheint in Biberach dem Hauptorte des Erzbergerſchen
Wahlkreiſes Siehe den Artikel auf Seite 1 des Hauptblattes Red

Auf der Ausſtellung in Mailand wurde am Sonnabend der
Ausſtellungspavillon der deutſchen Marine eröffnet Der Feier
wohnten außer den Vertretern von Behörden und dem Ausſtellungskomitee
zahlreiche geladene Gäſte bei Der deutſche Generalkonſul von Herff
hielt eine Anſprache die mit einem Hoch auf den König und die Königin
ſowie auf das Land Jtalien ſchloß Jhm antwortete Senator Mangili
der Präſident des Ausſtellungsfomitees der ſein Glas dem Deutſchen
Kaifer widmete Die Muſik ſpielte die italieniſche und die deutſche Hymne

Auf dem alten Militärfriedhofe in Breslau fand am
Sonntag die feierliche Grundſteinle gung für das General von Clauſe
witz Denkmal ſtatt das im September in Anweſenheit des Kaiſers
enthüllt werden ſoll Dem feierlichen Akte wohnten bei die in Breslau
ſtehenden Generale an deren Spitze der Kommandierende General des
VI Armeekorps von Woyrſch ferner die Kommandeure der Breslauer
Regimenter der Stadtlommandant Generalleutnant von Wallenberg verlas
die Urkunde die in den Grundſtein eingemauert wurde dann folgten die
üblichen Hammerſchläge ſeitens der Generale Regimentskommandeure des
Vertreters der Stadt Geh Baurats Plueddemann und des Erbaners des
Denkmals Architekten Zahn

Die ſtändigen Vertreter der Eiſenbahn Direktions
Präſidenten ſollen nach einem Erlaſſe des Miniſters Breitenbach
mehr als bisher an der Erledigung der Präſidialgeſchäfte beteiligt werden
Dieſe Maßnahme iſt bedingt durch die ſtarke Steigerung der Verwaltungs

Geſchäfte und die Zunahme des Verkehrs ſeit Einführung der Verwaltungs
ordnung der Staatsbahnen von 1894 Unter Aufrechterhaltung der den
Präſidenten bisher zuſtehenden Ermächtigung zur Uebertragung von

Präſidial Befugniſſen auf ihre Vertreter beſtimmt der Miniſter u a
ſolgendes Die Präſidenten derjenigen ſtark belaſteten Etſenbahn
direktionen die ich nach dem jeweiligen Umfange und der Schwierigkeit der
Geſchäfte bezeichnen werde ſind befugt die ſtändigen Vertreter für ſolche
Geſchäftsſachen die unter der Firma der Direktion erledigt werden ſei es
durch den Geſchäftsplan für einen beſtimmten Kreis von Geſchäften ſei es

bei Vorlage der Geſchäftsſachen in einzelnem Falle auch bei Anweſen
heit des Präſidenten mit ihrer Vertretung zu beauftragen Auch
die Präſidenten der übrigen Eiſenbahndirektionen werden ermächtigt in den
unter der Firma der Direktionen von den Dezernenten zu bearbeitenden
Angelegenheiten bei Vorlage der Eingänge Einzelſachen ihren ſtändigen

Vertretern mit der gleichen Befugnis zu erteilen ſo daß dieſe auch in An
weſenheit des Präſidenten an deſſen Stelle ſich an der Bearbeitung des
Geſchäftsſtücks betelligen die vom Dezernenten bearbeiteten Entwürfe mit
prüfen und zeichnen Um jede unnötige Verzögerung zu vermeiden
ſoll der Lauf der Geſchäftsſtücke auf den Eingängen vorgezeichnet werden

Jn Poſen tagte am Sonnabend und Sonntag die Hauptver
ſammlung des Zentralausſchuſſes für Volks und Jugend
ſpiele Dieſelbe erfreute ſich eines ſehr zahlreichen Beſuches aus allen
Teilen des Reiches Der Vorſitzende Abgeordneter von Schenkendorf
hieß die Erſchienenen willkommen und verlas ein Schreiben des Reichs
kanzlers Fürſten von Bülow das den Beſtrebungen des Zentralaus
ſchuſſes warme Anerkennung ausſpricht Jm Auftrage des Reichskanzlers
wohnte der Geheime Ober Regierungsrat Dr Lewald der Verſammlung
bei und überbrachte ihr die beſten Wünſche der Reichsregierung Eine
große Reihe weiterer Begrüßungen der Vertreter anderer Behörden der
Stadt Poſen und großer deutſcher Vereine folgten Die Vorträge des

Wenn Sie wüßten welche Freude es iſt denen die man liebt
helfen zu können

Jn Jnges Aug glänzten Tränen
Jch weiß es daß Sie ſo denken und fühlen Mama hat

es mir ſchon einmal geſagt aber das ändert für mich nichts
daran daß es mich bedrückt und daß ich die Tatſache die uns
zwingt es anzunehmen ſchrecklich finde ſtieß ſie erglühend
hervor

Sie ſind ſehr ſtolz ſcheint mir entgegnete Marianne
das iſt unter Umſtänden etwas Löbliches aber auch für den

Stolz gibt es Grenzen mein Kind
Jnge fühlte aus jedem Worte die warme Herzensgüte der

Frau ſie las ſie ihr von den ſchönen ernſten Augen ab und
ſie dachte an ihre Mutter Durfte ſie der Schwerkranken um
ihres eigenen Empfindens wegen Hilfe und Erleichterung vor
enthalten Es koſtete Jnge einen Kampf aber ſie überwand
ſich doch ſo weit um ſchließlich Marianne das Notwendigſte
zu fagen und ſelbſt das war genug um ein ernſtes trauriges
Bild zu enthüllen

Armes Kind was müſſen Sie beide gelitten haben Wie
gut daß ich ſelbſt gekommen bin

Ach mich bedauern Sie nicht mich nicht wehrte Jnge
faſt ängſtlich die arme Mutter hat ja am meiſten gelitten nur
ſie iſt zu beklagen

Eine Bewegung der Kranken verriet daß ſie erwacht ſei
und Jnge näherte ſich dem Bett um ſie auf die Anweſenheit
von Frau von Ferni vorzubereiten

Ein Leuchten ein freudiges Glänzen trat in die Augen der
Kranken

Marianne Marianne ſelbſt rief Frau von Herrnſtein
Ach mein Gott ſie iſt und bleibt unter allem Wandelbaren

immer die unwandelbare Treue
Die Freundinnen ſchloſſen ſich in die Arme Marianne

Ferni ſetzte ſich auf den Bettrand und die ſchmalen Hände der
Leidenden in den ihren haltend ſah ſie ihr tief und zärtlich in
die Augen Wie viel Schweres hatte dieſe Frau im Leben

h h nern eW u

ſt Se U elSanitätsrats Profeſſors Dr SchmidtBonn über die körperliche Er
ziehung der Mädchen und von Profeſſor Dr Kohlrauſch Hannover und
Dr med Ehrlich Poſen über die Bedeutung des Schwimmens für Er
ziehung und Leben fanden großen Beifall Am Sonnabend führten 6000
Schulkinder treffliche Jugendſpiele vor Am Abend fand ein allgemeiner
Feſtkommers ſtatt der von mehr als 1000 Perſonen beſucht war Alle
Verauſtaltungen trugen einen erhebenden von deutſchem Sinne getragenenCharakter Jn den Verſammlungen kam mannigfach die Frage der

Stärkung des Deutſchtums im Oſten zum Ausdruck An den Deutſchen
Kaiſer den Reichskanzler Fürſten von Bülow und den Kultusminiſter Dr
Studt wurden Begrüßungstelegramme abgeſandt

Ueber eine politiſche Ausbeutung des Zarenbeſuches
wird der Köln Ztg aus Petersburg berichtet Jn ſonſt ernſten
politiſchen Kreiſen wird mit Beſtimmtheit tet der Zar wolle ſich
jeder endgültigen Entſcheid in den innerpolitiſchen Fragen enthalten
bis er bei der bevorſtehenden Zuſammenkunft mit Kaiſer Wilhelm
ſich mit dieſem ausgeſprochen habe Dieſe Ausſtreuung die wie bisher
ſo auch diesmal von einer ganz beſtimmten Seite herrührt bildet ein
Glied in der Kette derjenigen Beſtrebungen die darauf abzielen die
Stellung Deutſchlands zu den Vorgängen in der inneren Politik
Rußlands in ein ſchiefes Licht zu rücken Einerſeits wünſcht man die
Zuſammenkunft damit man dann alle von der ruſſiſchen Regierung unter
nommenen Maßnahmen deutſchen Einflüſſen in die Schuhe ſchieben
kann Wenn aber anderſeits die Zuſammenkunft von der hier an zu
ſtändiger Stelle gar nichts bekannt iſt nicht ſtattfindet ſo hofft man in
der Lage zu ſein ſie als geſcheitert und als eine Schlappe der deutſchen
Politik bezeichnen zu können

Jn der neueſten Nummer des Armee Verordnungs
blattes wird u a folgende Order bekanntgegeben Bei jedem Armee
korps beſteht eine Halbinvalidenabteilung deren Stärke durch den
Etat feſtgeſetzt wird und über deren Verwendung die Generalkommandos
zu beſtimmen haben Jn dieſe Abteilungen werden felddienſtunfähige
Unterofftzierkapitulanten von noch nicht zwölfjähriger Dienſtzeit verſetzt
wenn ſie nach ihren Fähigkeiten und Leiſtungen ebenſo wie auch durch
ihre Führung noch zum Garniſondienſt geeignet erſcheinen Es ſoll da
durch verhütet werden daß ſolche noch garniſondienſtfähige Kapitulanten
die noch nicht zwölf Jahre gedient haben durch eine frühere Entlaſſung
aus dem aktiven Dienſt den Zivilverſorgungsſchein eher erhalten als die
erſt nach zwölfjähriger Dienſtzeit ausſcheidenden Unteroffiziere und dadurch
auch vor dieſen einen Vorſprung bei der Zivilanſtellung erreichen Wenn
garniſondienſtfähige Unteroffiziere bei ihrem Ausſcheiden auf die Einſtellung
in eine Halbinvalidenabteilung verzichten oder verfrüht aus dieſer aus
ſcheiden ſo ſollen ſie auch keinen Anſpruch auf den Zivilverſorgungsſchein
haben

Eine Verluſtliſte aus Deutſch Südweſtafrika beſagt Am
20 Juni zwiſchen Kalkfontein Süd Warmbad als Relaisreiter gefallen
Gefreiter Rudolf Beninde geboren am 26 11 79 zu Albendorf früher
im Jnf Regt Nr 19 Ferner Reiter Willy Körner geboren am
17 2 82 zu Spandau früher im Jnf Regt Nr 176 am 26 Juni in
Swakopmund an Gehirnſchlag geſtorben Nachträglich wird aus Windhoek
gemeldet Reiter Paul Wenglarezyk geboren am 29 3 82 zu Labau
früher im Jnf Regt Nr 51 ſeit dem Gefecht der Patrouille des Leut
nants Fürbringer bei Tſamab am 24 Mai 1906 vermißt wahrſcheinlich

efallenß Vor dem Reichsmilitärgericht kam am Sonnabend der Fall
Bachſtein nochmals zur Verhandlung Die Reviſion des Diviſions
pfarrers Bachſtein der wie erinnerlich zu einem Tage Gefängnis wegen
Beleidigung der katholiſchen Kirche verurteilt worden war wurde als
berechtigt anerkannt und die Verhandlung in die Vorinſtanz zurück
gewieſen Der Prozeß wird alſo demnächſt in achter Auflage verhandelt
werden er geht demnächſt wieder an das Oberkriegsgericht Münſter das
ihn dann zum dritten Male verhandelt

Hamburg 1 Juli Der Dampfer Lulu Bohlen der Woermann
Linie iſt geſtern abend mit 4 Offizieren und 211 Unteroffizieren und
Mannſchaften aus Südweſtafrika hier eingetroffen

Jtalien
Ein deutſcher Patriarch in Jeruſalem

Dem Corriere della Sera zufolge ſteht die Ernennung des deutſchen
Franziskaneroberen Paters Cirillus von Haifa zum Patriarchen
von Jeruſalem bevor wodurch der franzöſiſche aber auch der italieniſche
Einfluß in der Levante eine ſchwere Einbuße erlitte Der Corriere ſieht
voraus der deutſche Patriarch werde einen überaus ſchweren Stand haben
ja geradezu moraliſch boykottiert werden was übrigens auch bei einem
franzöſiſchen Patrüerchen der Fall wäre Nur ein italieniſcher Patriarch
wäre in der Lage zwiſchen den franzöſiſchen und deutſchen Jnutereſſen in
Jeruſalem zu vermitteln Der Corriere hofft darum der Vatikan
werde ſich in letzter Stunde dieſer Einſicht nicht verſchließen

Frankreich
Der Dreyfus Prozeß

Die Sonnabend Sitzung wurde mittags eröffnet Der Generalſtaats
anwalt Baudouin fuhr mit ſeinen Darlegungen fort Er begründete
ſeine Anſicht daß Eſterhazy zweifellos der Urheber des Borderaus
ſei das er übrigens zugegeben habe geſchrieben zu haben er berichtete ſo
dann in längeren Ausführungen über die Angelegenheit des Petit Bleu
das von dem Agenten A an Eſterhazy gerichtet iſt und gab eine Schilderung des Charakters von Eſterhazy erinnerte an deſſen Vut weil er nicht

befördert worden ſei ſeinen Haß gegen Frankreich und ſagte dieſes Bild
in Verbindung mit der Affäre des Petit Bieu ermächtigte zu dem ſchlimmſten
Verdachte Jm Fortgange der Sitzung wies der Generalſtaatsanwalt
nach wie durch das Anſtoß erregende Dazwiſchentreten des Generalſtabes
Eſterhazy freigeſprochen wurde und Oberſt Picquart als der allein
Schuldige galt Der Generalſtaatsanwalt erinnerte ſodann an den Zola
prozeß zu deſſen Beginn die allgemeine Verachtung Eſterhazy traf und

ertragen und wie ſtill wie klaglos hatte ſie alles auf ſich
genommen Jetzt ſollte es anders werden ganz anders Herrn
ſtein war tot die beiden vereinſamten Frauen ſollten zunächſt
bei ihr ein Heim finden

Der Beſuch des Arztes unterbrach alle Auseinander
ſetzungen Marianne merkte es ihm an daß er den Zuſtand
der Kranken nicht leicht nahm geſprächsweiſe erfuhr ſie
ſeine Adreſſe und am nächſten Morgen ſuchte ſie ihn auf Er
erklärte jede Hoffnung für ausgeſchloſſen jeden Transport für
unmöglich So blieb Frau von Ferni nichts übrig als der
Kranken eine gute Pflegerin zu engagieren für gute Weine
und alle ſonſtigen Stärkungsmittel zu ſorgen und die arme
Jnge täglich zu einer Spazierfahrt abzuholen Für ein beſſeres
Zimmer wollte ſie auch für das junge Mädchen ſorgen der
Alkoven in dem ſie bisher geſchlafen war gar zu erbärmlich
aber Jnge wehrte ſich lebhaft dagegen unter dem Vorwand ſich
nicht von der Mutter trennen zu können und ſo blieb es in
dieſer Hinſicht beim alten

Warum haſt Du s nicht getan Jnge fragte Frau von
Herrnſtein Dieſer kleine elende Raum der nicht einmal
ordentlich gelüftet werden kann iſt geradezu geſundheitsſchädlich
und das Zimmer das Du haben ſollteſt liegt doch auch neben
dem meinen hat ſogar eine Verbindungstür man braucht nur
den Schrank fortzurücken

Mir iſt der kleine Alkoven lieber Mama Jch bitte Dich
laß mich hier Wäre Tante Marianne nicht gekommen hätte
ich ja auch darin bleiben müſſen erklärte Jnge im Grunde
aber tat ſie es nur um für ſich perſönlich nicht noch mehr die
Güte von Marianne von Ferni in Anſpruch zu nehmen

Mama ſagte Jnge als ſie eines Tages allein im
Zimmer bei der Mutter war wie ſollen wir nur Tante
Marianne dieſe vertrauliche Anrede hatte Frau von Ferni
gewünſcht wie ſollen wir nur Tante Marianne jemals
für all das danken was ſie an uns tut

Fortſetzung folgt
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3ö u R 1ihm die erſten Geſtändniſſe entlockte Der Generalſtaatsanwalt ging dann
auf die Fälſchungen des Oberſten Henry die Erfindung der Geſtändniſſe
von Dreyſus um die Reviſion zu vermeiden und auf die von der Anklage
behörde in Rennes begangenen Ungeſetzlichkeiten ein und erklärte der
Kaſſationshof müſſe erwägen ob die Generale nicht für die Machenſchaften
ihrer Untergebenen zur Rechenſchaft gezogen werden müßten und ob das
Verhalten der letzteren nicht durch die Zuſtimmung ihrer Vorgeſetzten mit
denen ſie auf vertrautem Fuße ſtanden gedeckt würde Der Generalſtaats
anwalt rechtfertigte daran in längerer Ausführung die Haltung Picquarts
und erklärte zum Schluß nichts verhindere die Reviſion wenn das Geſetz
Mittel an die Hand gebe ſie anzuwenden Das Endurteil im Prozeß
wird am 9 Juli verkündigt werden Man nimmt an daß die Angelegen
heit an ein neues Kriegsgericht verwieſen werden wird da der Kaſſations
hof dem General Mercier Gelegenheit geben will endlich ſeine ſo lange
angekündigten ſenſationellen Enthüllungen zu machen Während der
Sitzung hatte der Ehrenpräſident Loew einen Ohnmachtsanfall der
durch die große Hitze im Saale hervorgerufen wurde Loew fiel zu Boden
und verletzte ſich leicht am Kopf nach einem vorläufigen Verbande wurde
er in ſeine Wohnung geſchafft

Rußland
Vom Miniſterium Goremhkin

Jmmer unhaltbarer wird die Lage des Miniſteriums Goremytin Nicht
nur daß die Reichsduma einhellig und ungeſtüm ſeinen Rücktritt fordert
auch der Reichsrat jene konſervativſte Körperſchaft des Zarenreiches wendet
ſich von dem Leiter des gegenwärtigen Kabinetts ab und iſt bereit ihn
jederzeit fallen zu laſſen Aus Mostau wird nämlich gemeldet In einer
Konferenz der Zentrumsmitglieder des Reichsrats wurde auf Verlangen
der früheren Miniſter Ferry und Manuchin der Konflikt zwiſchen der
Reichsduma und dem Miniſterium Goremykin erörtert Es wurde über
die eventuelle grundſätzliche des Reichsrats Zentrums zu
einem unverantwortlichen Kabinett beraten Die Reden drehten ſich um
die Frage ob der Reichsrat mit ſeiner Autorität für die Volksvertretung
oder für das Kabinett einzutreten habe Die Mehrheit war geneigt
dem gegenwärtigen Miniſterium ein Mißtrauensvotum aus
zuſprechen

Sonach ſcheint das Verbleiben des Kabinetts Goremykin lediglich darauf
zu beruhen daß ſich niemand findet der unter den gegenwärtigen kritiſchen
Umſtänden die Laſt der Regierung auf ſich nehmen will Ueber die Ver
handlungen die bezüglich Ablöſung des Kabinetts Goremykin gepflogen
werden wird ebenfalls aus Moskau folgendes berichtet Die Ver
handlungen über die Bildung eines Kabinetts aus der Dumamehrheit
haben bisher noch zu keinem befriedigenden Ergebnis Jn Peter
hof hätte man an der Spitze des künftigen Miniſteriums am liebſten den
Grafen Heyden geſehen doch lehnten die Führer der Konſtitutionell
demokratiſchen Partei das entſchieden ab forderten vielmehr ein rein demo
kratiſches Kabinett willigten aber ein daß es aus den gemäßigteſten
Parteimitgliedern zuſammengeſetzt werden könnte Dann wurden ihnen
jedoch unannehmbare Bedingungen geſtellt Erſtens ſollten die Porte
feuilles der Miniſter des Aeußern des Kriegs des Marineminiſters den

Bureaukraten re e o r daß die radikaleLöſung der Agrarfrage auf dem Wege der Enteignung ewetde drittens ſollte hie Dume eine neue Anleihe von vier Milliarden

Franken bewilligen und ſchließlich gegen die extremen Elemente in der
Reichsduma energiſch ankämpfen

Weiteres zur Degradiernng eines Garde Bataillons
Am Zarenhofe gibt man ſich der Hoffnung hin daß das Exempel das

an dem unbotmäßigen Bataillon des Preobraſchenskiſchen Leibgarde
Regiments ſtatuiert wurde die wankende Disziplin in Armee und Flotte
wieder auf einige Zeit befeſtigen werde Von der Verbannung aus der
Reſidenz ſind auch Offiziere betroffen worden die den erſten Adelsfamilien
des Reiches entſtammen und es hat faſt den Anſchein daß mit dieſen
Maßregelungen die Säuberung der Garde von unzuverläſſigen Elementen
noch lange nicht als a h betrachtet werden könne Eine Peters
burger Meldung beſagt Das erſte Bataillon des Preobraſchenski Regiments
iſt bereits an ſeinem Verbannungsort in Medjed mit dem Kommandeur
Fürſten Trubetzkoi eingetroffen Es wird alsbald neu uniformiert
werden und dabei ſeiner Gardeabzeichen verluſtig gehen Die Untermilttärs
ſtehen unter ſtrengſter Bewach Am 29 Juni wurden übrigens noch
weitere 80 Mann und 4 Offiziere des erſten Bataillons des Preobraſchenski
Regiments verbannt und zwar nach Futoriſch einer kleinen Station der
MoskauRybinsk Eiſenbahn Die Namen der verbannten Offiziere ſind
Bataillonskommandeur und Flügeladjutant Fürſt Alexander Trubetzkoi
Kompagniechef Manſurow Oberſt Michailow Hauptmann Staritzki
Kompagnie Kommandeur Fürſt Alexander Obolensky der ſeinerzeit dem
Kaiſer Wilhelmattachiert war Premierleutnant Peregorodsky Bataillons
adjutant Schomanski die Leutnants Priklowsky von Dehn und
Jeſſaulow Die Ausſtoßung des 1 Bataillons aus den Liſten der
Garde hat auf die höheren Militärs einen niederſchmetternden Eindruck
gemacht Die beſtraften Offiziere dürften nach und nach ihren Abſchied
einreichen

Lokales
Der Nachdrug unſerer Original Sotal Berichte iſt nur mit Quellenangabe geſtattet

Halle 2 Juli
Oberpräſident Dr von Bötticher iſt nunmehr aus ſeinem

Amte und damit aus dem Staatsdienſt überhaupt geſchieden Er ſiedelt
nach Naumburg über wo er Dechant des Domſtifts iſt Die ſchon ge
meldete Verleihung der Brillanten zum Schwarzen Adler Orden an den
Scheidenden hat der Kaiſer mit folgendem Handſchreiben begleitet Mein
lieber Staatsminiſter von Bötticher Um Jhnen bei Jhrem Ausſcheiden
aus dem Staatsedienſt ein erneutes Zeichen meiner Anerkennung und
meines Wohlwollens zu Kor habe ich Jhnen die Brillanten zum hohen
Orden vom Schwarzen Adler verliehen Die Jnſignien werden Jhnen
durch den Miniſter des Jnnern zugehen Jhr dankbarer und wohl
affektionierter König Wilhelm R Kiel den 28 Junt 1906 Herrn
von Bötticher ſind außerdem noch viele warm und herzlich gehaltene An
erkennungs und Abſchiedsſchreiben zugegangen u a vom preußiſchen
Staats miniſterium Er erläßt folgenden Dank an die Behörden und Be
wohner der Provinz Sachſen Nachdem Se Majeſtät der Kaiſer aller
gnädigſt geruht haben mir die erbetene Entlaſſung aus dem königlichen
Staatsdienſt zu erteilen ſcheide ich mit dem heutigen Tage aus den von
mir bekleideten Aemtern Die Zeit meiner Tätigkeit in der Provinz
Sachſen iſt ausgezeichnet durch das rückhaltloſe Entgegenkommen der Be
hörden und Beamten auf deren Mitwirkung und Unterſtützung ich an
gewieſen war ſowie durch das fortgeſetzt in geſteigertem Maße zutage
getretene Vertrauen der Körperſchaften wie der Bewohner des meiner
Fürſorge übergebenen Landesteils Eine überaus angenehme Erinnerung
an dieſe Zeit begleitet mich in den Ruheſtand ſie wird mich ebenſo wenig
verlaſſen wie die tiefempfundene Dankbarkeit zu welcher mich jenes Ent
gegenkommen und Vertrauen verpflichtet hat Meine warme Erkenntlichkeit
auszuſprechen iſt mir ebenſo Bedürfnis wie der Ausdruck des Wunſches
daß Gott die mir zur Heimat gewordene Provinz auch ferner in ſeinem
Schutz halten die redliche Arbeit ihrer Angehörigen mit reichem Erfolge
ſegnen und die Grundlagen ihrer Wohlfahrt Gottesfurcht Königstreue

a ſtärken und befeſtigen wolle von Bötticher Staats
miniſter

Anuszeichnung Dem Subdireltor Auguſt Schweckendiek hier
ſelbſt iſt in Anerkennung ſeiner Verdienſte um die deutſche Reichsfechtſchule
der Königliche Kronenorden IV Klaſſe verliehen worden

T Von der Univerfität Profeſſor Hans Vaihinger Ordinarius
für Philoſophie an der Unwerſität Halle tritt mit dem Ende des Sommer
ſemeſters vom Lehramt zurück Der bekannte KantForſcher begann ſeine
akademiſche Tätigkeit im Jahre 1877 in Straßburg 1883 erhielt er dort
ein Extraordinariat und kam Oſtern 1884 in gleicher Eigenſchaft nach
Halle Jm Auguſt 1894 erfolgte ſeine Beförderung zum Ordinarins Der
Gelehrte ſteht im 54 Lebensjahre Seit 1896 gibt er die KantStudien
heraus Von ſeinen Schriften ſei der Kommentar zu Kants Kritik der
reinen Vernunft hervorgehoben Wie verlautet iſt Profeſſor Fer
dinand Kertenbuſch Vertreter der ſyſtematiſchen Theologie an der üni
verſität Göttingen zum Nachfolger des verſtorbenen Projeſſors Reiſchle in
Ausſicht genommen Auf Grund ſeiner JnauguralDiſſertation As
eania nova die Geſchichte einer Kolonie Anhalts in Süd Rußland wurde
Herrn Artur Drücke aus Goldberg Mecklenburg Schwerin von der
philoſophiſchen Fakultät der Doktorgrad erteilt

Veruureinigung der Saale Jn der Oberrealſchule zu Weißen
fels iſt unter den Schülern eine gefährliche Bindehautentzündung der Augen
aufgetreten Eine Anzahl der Schüler iſt bis zur Gene in die Heimatentlaſſen worden Da die ſchmerzhafte Entzündung Laß
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Schule aufgetreten iſt wurde eine genaue Unterſuchung angeſtellt die zu
dem Verdacht führte daß die Krankheit beim Baden in der Saale
infolge der Abwäſſer von der Weißenfelſer Papierfabrik hewor

gerufen worden iſt Den Schülern iſt deshalb dringende Vorſicht angeraten

Herbeiführung von Maßnahmen zur Beſeitigung der öffentlichen Gefahr iſt

im Gange
Straßenbahn Einnahmen Bei der Halleſchen Straßen

45 bahn betrugen die Einnahmen im vergangenen Monate 42038,69 Mk
gegen 39064,77 Mk im Juni 1905 Jn der Zeit vom 1 Januar bis
Ende Juni 1906 betrugen die Einnahmen 213 586,47 Mk gegen
197 453,13 Mk im gleichen Zeitraume des Vorjahres Jn dieſem Jahre
war mithin bisher eine Mehr Einnahme von 16133,34 Mk zu ver

ichnen Bei der Stadtbahn Halle betrugen die Einnahmen
t 1906 67 504,95 Mk Juni 1905 62440,38 Mk 1 Januar bis
Juni 1906 342008,13 Mk 1 Januar bis 30 Juni 1905

307 427,90 Mk mithin 1906 mehr 34580,23 Mk
Aus der Bildermappe des General Anzeiger Jn unſerem

Schaukaſten Gr Ulrichſtraße 19 ſind u a folgende Photographien neu
ausgeſtellt 1 Der Beſuch der deutſchen Preſſevertreter in England 2 Die

Königs Krönung in Norwegen 3 Derby Sieger Fels 4 Zum Beſuch
König Eduards in der City 5 Der Hamburger Rieſenbahnhof 6 Zur

jüngſten Nordpolar Expedition

war eine angenehm tob der Himmel ſeine Schleuſen öffnen wollte blieb das Wetter doch be

Der Kinder Gottesdienſt von St Ulrich unternahm am
Sonnabend ſeinen Heideſpaziergang unter Führung ſeines Leiters

Oberdiakonus P Richter Der Hiye der vorhergehenden Tage
e Kühle e und obgleich es zuweilen ſchien als

ſtändig Der Zug der den Weg durch die Brauhaus Schmeerſtraße uſw
nahm bot einen prächtigen Anblick An der Spitze marſchierte ein

Trommler und Pfeiferkorps dem die Abteilungen der jüngeren Mädchen

Mädchen an

4 Uhr langte der

und Knaben folgten Jn der Mitte des Zuges befand ſich die Kapelle
und die bekannte Jeruſalemfahne Daran ſchloſſen ſich die älteren

Von den den Schluß bildenden älteren Knaben ließ ein
2 Pfeiffer und Trommlerkorps unaufhörlich ſeine Weiſen ertönen Gegen

ug auf dem Spielplatz in der Heide an Es ent
wickelte ſich bald ein fröhliches Treiben die einzelnen Gruppen trieben
unter Leitung ihrer Helferinnen bezw Helfer mancherlei Spiele Nach
einem Hoch auf den Kaiſer und einem von einem Helfer auf Herrn
P Richter ausgebrachten Hoch trat man den Rückzug an

Oeffentlicher Vortrag Am letzten Vereinsabend der Theo
ſophiſchen Geſellſchaft von Halle ſprach in den Kaiſerſälen Herr
Anton Hartmann aus Leipzig über Metſter Eckharts Leben und Lehre
Der Vortragende gab zunächſt eine kurze Skizze des äußeren Lebensganges
dieſes tiefſſinnigen Denkers und religiöſen Reformators der als energiſcher
Bahnbrecher mithalf der deutſchen Reformation die Wege zu ebnen
Dann wurde etwa folgendes ausgeführt Eckhart lehrte daß alle Willens
und Bewußtſeinsformen in der Natur in einer lebendigen höchſten Einheit
ihre Quelle und ihr letztes Ziel haben Er lehrte daß der Menſch im
Weſen göttlicher Natur iſt und darum die Beſtimmung hat göttliche
Freiheit und Macht zu erlangen Der Weg zu dieſem erhabenen Ziele iſt
nach Meiſter Eckhart Läuterung der Seele von allem ſinnlichen Be
gehren und perſönlichen Verlangen vollkommene Pflichterfüllung und be
ſtändige Konzentration auf das Eine höchſte Weſen das ſich in der Welt
als die Kraft der Wahrheit Liebe und Schönheit offenbart Daß alles
in der Natur bewußt oder unbewußt die lebendige Vereinigung mit dem

die Provinz Sachſen verbunden
9 ſtattete Herr Obſtbaubeamter Schindler

durch rege
14 Vereinen mit 1236

ihnen naheſtehenden 26 anhaltiſchen Vereinen 169 Vereine mit 10037

höchſten Weſen anſtrebt ſpricht Eckhart klar aus mit den Worten Die
Materie ruhet nicht bis ſie mit all dem erfüllt iſt deſſen ſie empfänglich
iſt Alle Kreaturen richten ihren Lauf auf ihre höchſte Vollkommenheit
alle ſtreben aus der Mannigſaltigkeit hinaus zur Einheit Darum läuft
der Himmel darum begehrt Menſch und Tier Der nächſte Vortrag
ſindet Mittwoch den 11 Juli in den Kaiſerſälen ſtatt das Thema iſt
Unſterblichkeit und Leben im Jenſeits Jm Juli Auguſt und

September wird die Theoſophiſche Geſellſchaft nur alle 14 Tage einen
Vortragsabend veranſtalten

Der Deutſche Pomologen Verein hielt am Sonnabend ſeine
Generalverſammlung zu welcher auch der Präſident der Landwirtſchafts
Kammer Major a D von Buſſe und der Direktor der Landwirtſchaſts
Kammer Dr Rabe als Gäſte erſchienen waren in der Saalſchloßbrauerei
ab Mit derſelben war zugleich eine Vertreterverſammiung des Verbandes
der Obſt und Gartenbauvereine im Bezirk der Landwirtſchaftskammer für

Den Jahresbericht des Verbandes er
Danach hat der Verband

Tätigkeit des Ausſchuſſes im letzten Jahre einen Zuwachs von
Mitgliedern erlangt und umſchließt jetzt mit den

Mitgliedern Ueber die jetzige Frühobſt Ausſtellung in Halle ſprach ſich
der Vorſitzende des Deutſchen PomologenVereins Herr Gartenbauinſpektor
Lorgus Eiſenach in kritiſcher Weiſe aus Er bezeichnete dieſelbe als
eine wohlgelungene doch habe der beſchränkte Raum leider ein Hervor
treten der Koſthalle und des Obſtmarktes nicht zugelaſſen Das ſei um
ſo bedauerlicher als der Zweck ſolcher Ausſtellungen weniger in der
Prämiierung der ausgeſtellten Ware liege ſondern vielmehr in der Ge
winnung von neuen Abſatzſtellen Weiter wurde das Fehlen eines Kühl
apparates als Mangel empfunden Der Wert einer ſolchen Kühl
vorrichtung dürfe nicht zu gering eingeſchätzt werden denn von dem
friſchen Zuſtande der Ware hänge oft ganz bedeutend der Preis ab
Auch über die Entwickelung des Pomologen Vereins konnte Herr Lorgus
günſtiges berichten Von Neujahr d J bis 23 Juni iſt der Verein von
1530 auf 1644 Mitglieder und von 8630 Mk auf 15000 Mk Beitrags
ſumme geſtiegen Es wurden dann von dem Verein 1000 Mk für Ehren
preiſe für die Nürnberger Ausſtellung bewilligt und Begrüßungstelegramme
an den Kaiſer die Miniſter Graf Poſadowsky und v Podbielsky abgeſandt
Darauf ſprachen Herr Bißmann Gotha über Thüringer Kirſchenſorten
Herr Grote Bühl über Kirſchenhandelsſorten Herr J Müller Diemitz
über Thüringer Kirſchenanlagen Herr Degenhardt Kleinfahrer über
geeignete Böden und Lagen für Kirſchen und Herr F Tamms Grün
gräbchen über Kirſchenhandel Daran ſchloß ſich dann eine Beſichtigungs
reiſe zu den Obſtplantagen bei Sangerhauſen und Wallhauſen und nach
dem Kyffhäuſer

Der Hanus und Grundbeſitzer Verein Halle a Nord
hat am Dienstag den 3 Juli abends S Uhr Monatsverſammlung in
der Goſenſchänke Burgſtraße 71 mit folgender Tagesordnung 1 Stadt
verordnetenBericht 2 Hiſtoriſche Straßen Vortrag 3 Bericht über
den ProvinzialVerbandstag Ref Herren Staudtmeiſter und Lüderitz
4 Wahl der Delegierten zum Zentral Verbandstag in Eiſenach Die
Geſchäftsſtelle befindet ſich von jetzt ab Wittekindſtraße 12 bei Lüderitz

Bibel und Schriften Verein Die nächſte Verſammlung des
Bibel und SchriftenVereins in der jedermann als Teilnehmer will
kommen iſt findet am Dienstag den 3 d abends 9 Uhr Kl Klaus
ſtraße 12 ſtatt Der Vorſitzende Domprediger Lic Lang wird einen
Vortrag halten über Das Gebet im Namen Jeſu

Die monatliche Zuſammenkunft ehem Gugdauerinnen
findet Mittwoch den 4 Juli nachmittags 4 Uhr auf der Bergſchenke
ſtatt Zöglinge aus anderen Brüdergemeinden ſind willkommen

Halleſcher Lehrerverein Mittwoch den 4 Juli abends 8 Uhr
findet im Vereinshauſe Kl Klausſtraße 16 Verſammlung mit folgender
Tagesordnung ſtatt 1 Bericht über den Allgemeinen Deutſchen Lehrertagin München a Feſtvortrag Ziegler und Simultanſchulfrage b Schul

Dor diesjährige
Inventur Ausverkauf

üübertrüſt
bisher Gehbotene

ausſtellung und Rebenverſammlungen Berichterſtatter Brinkmann und
Stock 2 Mitteilungen

Jm Erholungsheim für erwerbende Frauen u Mädchen
Weidenplan 20 fand unter dem Vorſitz der Vorſtandsdamen Frl Scholl
meyer Fr Direktor Gieſing Fr Geheimrat Lehmann und Fr Prof
Wieſe die Generalverſammlung ſta t Die 1 Vorſitzende berichteie daß
das Heim ſich auſs Beſte entwickelt habe Zehn junge Arbeiterinnen
wohnen ſtändig im Heim und die ſortwährenden Nachfragen nach Unter
kommen werden Veranlaſſung geben durch bauliche Aenderungen Sorge
für weiteren Platz zu tragen Auch der Mittagstiſch wurde gut beſucht
Die Wochentagsabende an denen Geſang Turn und Schneiderſtunden
geboten werden hatten im Laufe des Jahres 5250 Teilnehmerinnen Die
drei im Saale der Laurentius und Paulusgemeinde veranſtalteten
größeren Feſthchkeiten verſammelten rund 1200 Perſonen Die Jahres
beiträge für das Heim betrugen 1955 Mk die einmaligen Geſchenke
820 Mk Die Mitgliederzahl ſtieg von 64 auf 120 Dem Vorſtande er
wächſt große Arbeit durch Jnventaraufnahme Bibliotheksreviſion Rechnungs
prüfung uſw es ſteht jedoch zu hoffen daß ſich opferbereite Mitglieder
finden ihn zu ergänzen und zu entlaſten

Der Provinzial Verein ehem Kameraden des Magde
burgiſchen Dragoner Regiments Nr 6 hält ſeine diesjährige
Wanderverſammlung Sonntag den 15 Juli in Halle a S im Reſtaurant
Zur Bergſchenke ab Die Kameraden aus Magdeburg kommen vor

mittag 95 Uhr hier an treffen mit den Kameraden aus Halle und Um
gebung im Lokal des Vereins ehemaliger Dragoner bei Stephan Leip
zigerſtraße 51 zuſammen und begeben ſich unter Führung der hieſigen
Kameraden durch das Saaletal nach der Bergſchenke Alle ehemaligen
6 Dragoner werden gebeten mit ihren Angehörigen an dieſem Regiments
Kameraden Appell teilzunehmen Adreſſen von Kameraden ſowie Zuſagen
über Teilnahme wolle man an Kamerad Goldmann Halle a
Kloſterſtraße 6 gelangen laſſen

Der Verein ehem Angehöriger der Königl Sächſiſchen
Armee hält am Mittwoch den 4 Juli abends 9 Uhr in Bauers Reſtaurant
Rathausſtraße ſeine Monatsverſammlung ab Alle Kameraden welche

in Sachſen gedient haben ſind eingeladen
Der Brigadeverein ehem Kameraden der Jufanterie

Regimenter Nr 26 und 66 hält am Donnerstag den 5 Juli
abends 8 Uhr Monatsverſammlung im Vereinslokal Franziskanerhalle
Gr Märkerſtraße ab Anſchließend an dieſelbe begeht der Verein die
Feier des 40 Gedenktages der Schlacht bei Königgrätz in Form eines
Kommeriſes mit Familtenangehörigen

Die Anhaltiner Vereinigung feierte ihr Kinderfeſt am 30 Juni
im Pfälzer Schießgraben Die zahlreichen Beluſtigungen die den Kindern
im Laufe des Nachmittags geboten wurden wurden durch einen Umzug
mit Lampions abgeſchloſſen Nach einer Anſprache des Vorſitzenden an
die Kinder und Mitglieder die in einem Hoch auf den Herzog den
er der Vereinigung ausklang wurde die Feier im Saale fort

geſetzt

Thomas Koſchat Konzert Wir machen auf das Dienstag den
3 Juli im Etabliſſement Wintergarten ſtattfindende Konzert des unter
perſönlicher Leitung des Komponiſten Thomas Koſchat ſtehenden Koſchat
Quintetts aus Wien nochmals aufmerkſam Karten im Vorverkauf in der
Hofmuſikalienhandlnng Heinrich Hothan

Roſt ſches Solo Quartett Der Direktion des Zoologiſchen
Gartens iſt es gelungen das Roſt ſche Solo Quartett das weit über
Deutſchlands Gaue hinaus einen großen künſtleriſchen Ruf genießt für
2 Konzerte zu verpflichten und zwar für nächſten Sonntag und Montag
Das Enſemble iſt eins der wenigen die ſich nur aus hervorragenden
KonzertSängern und Opern Soliſten zuſammenſetzen

Ballonaufſtieg Von dem Trothaer Schlößchen Jnhaber Herr
Kluge aus unternahm geſtern der bekannte Chemnitzer Luftſchiffer Herr
Paul Spiegel einen Ballonaufſtieg Eine gewaltige Menſchenmenge
hatte ſich angeſammelt und wartete geduldig bis das große Ungetüm an
nähernd 600 obm Gas in ſich aufgenommen hatte dann kam noch etwas
beſonders Aufregendes hinzu da einer der Gäſte des Reſtaurants der
durch das Los beſtimmt wurde die luftige Fahrt mitmachen durfte Der
glückliche Gewinner war der Referendar Herr Felix Kittel aus Halle a S
Punkt 68 Uhr ertönte das Kommando Los und kerzengerade erhob
ſich der Ballon unter den donnernden Hurra Rufen der Menge Zuerſt
wandte ſich der Ballon nach Oſt Süd Oſt über die Saale hinweg nach der
Heide zu änderte aber dann ſeine Richtung und flog in der Richtung
Oſt NordOſt weiter bis er den Blicken entſchwunden war Die Landung
ging gegen 8 Uhr in der Nähe von Wörmlitz glücklich von ſtatten

Jm Paradies iſt das Konzert Orcheſter unter der Direktion von
Ludmilla Gehrecke weiter engagiert Heute und an den nächſten Abenden
tnitt auch die Liederſängerin Ela la Barre auf Der Eintritt iſt frei

Der nächſte Markt für Magerſchweine und Ferkel auf dem
ſtädtiſchen Viehhofe in Halle a S findet am Sonnabend den 14 Juli d J
ſtatt Der Auftrieb beginnt morgens um 6 Uhr

Leichenfund Die Leiche des Arbeiters Ellinger der vor einigen
Tagen von der Cröllwitzer Brücke in die Saale ſprang iſt geſtern unweit
Lettin aus dem Waſſer gezogen

Raſenbraud Am Weſtabhange der Burgruine Giebichenſtein
entſtand geſtern nachmittag gegen 51 Uhr ein Raſenbrand der vermutlich
durch achtloſes Wegwerfen eines brennenden Streichholzes oder eines
Zigarrenreſtes verurſacht war Der Brand wurde nach einſtündiger Tätig
eit durch die Feuerwehr gelöſcht

Sterbefälle Halle Süd Jn vergangener Woche verſtarben an
Hirnhautentzündung 2 Lungentuberkuloſe 7 Brechdurchfall 6 Luftröhren
katarrh 1 Magenkrebs 3 Herzlähmung 3 Haſenſcharte 1 Kniegelenks
tuberluloſe 1 Darmkatarrh 6 Lebensſchwäche 4 Anemie 1 Selbſtmord 1
Tubenſchwangerſchaft 1 Nierenentzündung 1 Altersſchwäche 1 Ertrinken 1
Diphtherie 1 Herzmuskelentartung 1 Soor 1 Herzfehler 3 Hirnerſchütterung l
Schädelbaſisbruch 2 Lungenentzündung 1 Sarcomatoſe 1 Eryſipel 1
Nabelvenenentzündung 1 Scharlach 1 Darmbrand 1 Totgeburten 1
zuſammen 56 Hierunter befinden ſich 12 in hieſigen Kranken
häuſern verſtorbene Ortsfremde Halle Nord Jn vergangener
Woche verſtarben an Rückenmarksleiden und Herzfehler 1 Herz
fehler 2 Lebensſchwäche 3 Arterienverkalkung 1 Carcinom der Blaſe 1
Gehirnerweichung 1 Krebs der Bruſt und der Lymphdrüſen 1 Alters
ſchwäche 2 Lymphoſarkom des Mediaſtinums 1 Schlaganfall 1 Nabel
infektion I Darmverſchlingung 1 Lungenentzündung 3 Magendarmkatarrh 3
Brechdurchfall 2 Gaſtroenteritis 2 ſeptiſchem Scharlach 1 Darmkatarrh 1
Lungentuberkuloſe 2 Totgeburten 1 zuſammen 31 Darunter befinden
ſich 2 in hieſigen Krankenanſtalten verſtorbene Ortsfremde

Telegramme und letzte Nachrichten
Stettin 2 Juli Meldung des B Der große Dampfer

der neuen Dampfſchiffahrts Geſellſchaft Oberbürgermeiſter Haken
iſt geſtern vormittag 111 Uhr als er von See kam bei den Oderwerken
in der Oder mit dem Paſſagierdampfer Heringsdorf der Stettin
Swinemünder Dampſfſchiffahrtösgeſellſchaft zuſammengeſtoßen Unter

den Paſſagieren des Heringsdorf entſtand wilde Aufregung
und ein 16 jähriger junger Mann ſprang in ſeiner Angſt in
das Waſſer und ertrank Sonſt iſt niemand verletzt worden
Der Heringsdorf erhielt bei dem Zuſammenſtoß ein Loch am Bug hätte

alles

aber trotzdem die Fahrt ſortſezen können Die Paſſagiere waren jedoch
durch den Vorfall ſo in Schrecken verſetzt daß ſie auf ſofortiger Landung
beſtanden Der Dampfer Oberbürgermeiſter Haken hat keine Beſchädigung
gehabt Der Unfall wird auf ein mißverſtandenes Signal zurück
eführt

Stettin 2 Juli Meldung der L N Fünf Beeren
ſammelnde Frauen aus Berlinchen bei Stargard in Pommern flüchteten
bei einem Gewitter unter eine dichte Baumgruppe Der Blitz ſchlug
in die Baumgruppe tötete zwei Frauen ſofort verletzte eine ſchwer
und zweie leicht

Kaſſel 2 Juli Meldung der Magdeb Ztg Bürgermeiſter
Schöffer in Gelnhauſen 27 Jahre Stadtleiter und langjähriges Mit
glied des Provinziallandtags iſt geſtern an einem Schlaganfall geſtorben

Gr Haſſellohe Bayern 2 Juli Wolff s Bur Geſtern abend
ſtieß bei der Einfahrt in Groß Haſſellohe ein Vorortzug auf einen auf
einem andern Gleis ſtehenden wobei der Tender und vier Wagen ent
gleiſten Ein Wagen wurde zertrümmert Zugführer Huber wurde
ſchwer Heizer Hoch leicht verletzt

Paris 2 Juli Wolffs Bur Die Telephonlinie Paris
Nom iſt geſtern eröffnet worden Die belderſeitigen Leiter des Poſt und
Telegraphenweſens ſprachen dabei den Wunſch aus daß die Linie ein
neues Band der Freundſchaft zwiſchen Frankreich und Jtalien und förder
lich für die Handelsbeziehungen der beiden Länder ſein möge

Petersburg 2 Juli Meldung der Magdb Ztg Der Be
richt der Mitglieder der Reichsduma über die Vorgänge in Bjeloſtok
bildet eine furchtbare Anklage gegen die Regierung da in ihm
feſtgeſtellt wird daß die meiſten Polizeiorgane Mitſchuld an den Juden
metzeleien tragen und daß Poliziſten und Truppen an den Mordtaten
und Plünderungen teilgenommen haben

Petersburg 2 Juli Pet Telegr Ag Der Nowoje Wremja wird
unterm 30 Juni aus Batum telegraphiert Die Gärung bei den
Mannſchaften der Feſtungsartillerie dauert fort die den Meuterern

geſtellte Friſt ſich zu ergeben läuft morgen ab Jn der Stadt ſind
Mordtaten und Räubereien an der Tagesordnung Durch die nun
fünf Wochen dauernde Unterbrechung die der Dampferverkehr mit Odeſſa
durch den Ausſtand der Schiffsmannſchaften erleidet iſt das Wirtſchafts
leben an der ganzen Küſte des Schwarzen Meeres lahmgelegt

Petersburg 2 Jull Meldung der Magdeb Ztg Man er
wartet ſtündlich die Nachricht vom Rücktritt des Miniſteriums
Goremykin und von der Berufung eines neuen Kabinetts in dem
mehrere Mitglieder der Reichsduma Portefeuilles erhalten Die liberale
Gruppe des Reichsrats ſandte eine Deputation an den Zaren die unter
Darlegung der Lage dem Monarchen die Berufung eines varlamentariſchen

Kabinetts empfahl unterdeſſen mehren ſich die Meldungen über
Militärrevolten

London 2 Jull Meldung des B L Zu dem Eiſen
bahnunglück wird weiter gemeldet Als der Expreßzug mit einer
Geſchwindigkeit von 100 km per Stunde durch das Bahnhofsgebiet von
Salisbury raſte entgleiſte die Lokomotive an einer Kurve und
krachte in den hinterſten Zugführerwagen eines Milchzuges der
zerſchmettert und deſſen Zugführer augenblicklich getötet wurde
Die Lokomotive kollidierte alsdann mit den Eiſenpfeilern einer
Fußgängerbrücke die total weggefegt wurde überſchlug ſich
und explodierte Der Maſchinenführer und der Heizer wurden
unter ihr begraben und ſofort getötet Der erſte Wagen ſchoß gegen
die Brückenpſeiler wo er in Stücke zerſchmettert wurde der zweite
und dritte Wagen überſchlugen ſich und wurden ebenfalls zerſplittert Der
vierte und letzte Wagen in dem ſich der Schaffner und die Küche mit
Küchenperſonal befanden wurde durch die Geiſtesgegenwart eines Schaff

ners gerettet Das Werk der Zerſtörung war ein aller Beſchreibung
ſpottendes Das Krachen des entgleiſten Zuges wurde in ganz Salisbury

vernommen 23 Paſſagiere waren ſofort tot und das Stöhnen und
Schreien der unter den Trümmern liegenden entſetzlich Ver
letzten war herzzereißend Erſchütternde Szenen ſpielten ſich an der
Unglücksſtätte ab als die Ueberlebenden ihre Angehörigen unter den Toten
oder Verwundeten entdeckten Von einem amerikaniſchen auf der Hochzeit
reiſe befindlichem Brautpaar wurde der Bräutigam ſofort getötet während

die Braut unverletzt blieb Unter den Toten ſind noch fünf unrekognoszierte
Damen Die Leichen des Lokomotivführers und des Heizers
wurden vollkommen verkohlt unter der umgeſchlagenen Lokomotive ge

funden Siehe Kl Chron Red
London 2 Juni Wolffs Bur Der Times zufolge iſt der

Geſanglehrer und Erfinder des Kehlkopfſpiegels Manuel Garcia im
Alter von 101 Jahren hier geſtorben

Kufekes Kindermehl ohne Zuſatz von Milch empfiehlt ſich für
Säuglinge mit Erkrankungen des Magen Darmkanals mit akuten und
chroniſchen MagenDarmkatarrhen Darmentzündungen Brechdurchfall 2c
wo es darauf ankommt ein leicht verdauliches und doch kräftiges Nahrungs
mittel zu geben welches nicht wie die Kuhmilch die Krankheit noch ver
ſchlimmert Es gibt aber auch geſunde Kinder welche gar keine Kuhmilch
ja oft nicht einmal die Milch der eigenen Mutter vertragen ſondern ſtets
erbrechen und bei denen kann man durch Verabreichung von Kufekes
Kindermehl ohne Milch eine rationelle Ernährung erzielen Da Kufekes
Kindermehl die in der Muttermilch vorhandenen Nährſtoffe im richtigen
Verhältniſſe enthält und durch ſeine ausreichenden Mengen von Eiweiß
und Mineralſtoffen eine kräftige Nahrung darſtellt kann es ſehr gut zur
ausſchließlichen Ernährung der Säuglinge dienen

C

Teaniüm Von Frau Profeſſor Dr Holle Verfaſſerin des ſehr
s bekannten Davidis ſchen Kochbuchs iſt zu Eggert s

Maisſpeiſemehl Zeanin ein Rezeptbuch erſchienen aus dem die außer
ordentlich große Vielſeitigkeit der Verwendungsart des Zeanin in der Küche
hervorgeht Wir finden Rezepte für kalte und warme Suppen Breie ſür
Kinder Saucen aller Art Gemüſe lalte und warme Süßſpeiſen ſowie
Torten c Ein Schlußwort gibt Aufklärung über den Wert des Zeanin
als Zuſatz zur Kindermilch Zeanin iſt viel billiger wie die ausländiſchen
Fabrikate und koſtet nur 50 Pfg das Pfund in deutſchem Nettogewicht
Das Rezeptbuch wird an jede Hausfrau auf Verlangen gratis und franko
von Fggert s Stärkefabrik Halle a verſandt

alle a Marktplatz 2 und 3
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Reise und
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Reigelörbe Ia deutſche Fabrikate

enorm billig
Sehloss und Stange gratis

Sport Artikel
Ballsehlägor Ia Fabrikate

von Mk 10 bis n
Groquetspiole w I

Groquetständoer n o
Schmetterlingenetze 102

Sportwagen eleganter Einſitzer D85

Sportwagen mit Verdeck G

Kinderwagen u u I
n

ſo

p hat en 60 t M 160 180 00 u 20
Alleinige Fabrikanten Alleinige Fabrißanten
I DAo Söfhle A HALLE S Da Sön A HALIEVSe 5 e e du Sfür Angorfoste

Scheiben Sterne Ahschiessrögel

Nützliche praktische und billige
Gegenstände als Prämien und Gewinne

Papierlaternen
Luftballons

Vereine und Schulen erhalten Vorzugspreise

G F Ritter
c Halle a Leipzigerstrasse

Grösstes Spezial Geschäft
für Galanterie und SpielwarenAllgemeine Frrcſone und Verwaltungs

AktienGeſellſchaft
Bertin Mauerstrasse 6385

Vorſtand Arthur Schmidt HRans Müller
Wir übernehmen unter anderem

Die Prüfung der Bücher Absehlüsse ete von Betrieben
jeglicher Art Vermögens Verwaltungen

das Amt als Pfandhalterin oder Treuhänderin
die Vertretung der Besitzor von Wertpapieren undnotleidenden Aypotheken die Führung von Aktien

und Kuxenbüchern sowie Mitglieder Verzeich
nissen das Amt als Testamentsvollstreckerin

Rezept
50 g Zucker etwas Butter ein halbes Liter Milch und ein Päckchen
Dr Getker s Pudding Pulver zu 10 Pfg 3 St 25 Pfg geben eine deli
Kkate nahrhafte Speise für alle Kinder

Vorrätig in den Geschäften welche Dr Oetker s Backpul ver führen

Die aus
Olga Josopait s Konkursmaſſe herrührenden Waren

angef und gez Handarbeitenſollen jetzt roetsirache 9/10 weiter zu billigen Preisen aus
verkauft werden

Sch neiderin myſeha ſich in u außer Beſſeren von 11 Uhr

WeneralAnzeiger für Halle und den Saalkreis

Geschenk Artikel in rösste Auswahl

z z 3 u

Unser diesjähbriger

gWr oss Juli Räunmungsverkau

5 Juli

beginnt

oDSter

Geschàäfts Sröffnung
Dienstag den 3 ds Mts eröffne ich die in meinem Hauſe Hallorenstrasse 3 befindlicheJ Fleischerei

verbunden mit Fabrikation foeiner Wurstwaren ſowie der Herſtellung von Aufsechnitten aller Arten

Meine langjährige Praxis ermöglicht mir das Beſte der mich beehrenden Kundſchaft zu bieten
und bitte um gütige Unterſtützung meines Unternehmens

Hochachtend

Otto esemaa u xx Pleisehbermeister

Rueksaäeke mit ſtarken Riemen

Mittwoch den 4 In spierraren
Doboerrasohegd billigo Preise Boaohton S

Leiter wagen en Fabrikat
von Mk 14

Sandspiele re
Gummibällewerit unterPreis

Garten und Verandamöbel
Diese Woche

en 2 a

vis 10 Pf

Nr 152

25

llerren und Damen Pelerinen mit DPamen u Herren Pelerinen mit
Taschen doppelter Schulter Kapuze

G Assmamnnmn Halle a S
Herren und nan Moaen fertig und nach Mass

Schweiſchteſtr 9 H II S r l Mi men Schmeerſtr 9 II
dem Hauſe

Drei er
Klaſſen

Verein

z

z

t

Günſtigſte Beteiligung Kleine Gruppen
Ueberwachungl Beliebige Monatsbeiträge von 1 bis
10 Mark Noch winige Plätze freil Statut franko

vom Verwalter d Vereins W Lang
Köln Nr 24 Hanſaring 36 IStammkapital 12 Mark

Für die Reise

und Stoff Anzüge u S W
Fertig und nach Mass Anfertigung nach NMass innerhalb 2 Tagen

Fa on 703 Fagon 800
Tragbändern

Preis 12 75
und Tragbändern
Preis 14 00

Mitglied des Rabattsparrereins

doppelter Schulter Kapuze und mit Aermeln

Künſte

Zähne
Plomben

5 J Reparaturenu Mäßig PreiſeH Lörber S 20 l
e

Garantiert wasserdichte Loden
Pelerinen Joppen Mäntel Touristen Anzüge
ferner leichte Lüster Jacketts Strand Anzüge
bunte Westen Leinen Joppen Knaben Wasceh

Herren und Damen Sportpelerino
doppelter Schulter

Kapuze und Tragbändern
Preis 18 50

Marktplatz 516
parterre I u II Etage
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